

# La tumba de la salud

El sistema de salud en Chile se encuentra en una encrucijada. Ya van cuatro gobiernos responsables de la inacción. Desde la eliminación de las facultades de la Superintendencia con la tabla de factores por parte del Tribunal Constitucional, hasta las modificaciones del Plan Garantizado de Salud, el progreso ha sido mínimo.

La propuesta para abordar los fallos de la Corte Suprema no satisface las expectativas de los afiliados, ya que el proyecto plantea el riesgo de que muchas Isapres se declaren en quiebra, poniendo en peligro la continuidad de los tratamientos.

Si el sistema cae, los casi 3.000.000 de afiliados se verán perjudicados, además de todos los afiliados a Fonasa. El sistema público ya no da abasto. La propuesta no se acompaña de

medidas para fortalecer la infraestructura de salud pública, lo que agrava las ya preocupantes listas de espera y tampoco considera los efectos que esto tendrá en los prestadores privados, donde muchos desaparecerán.

La norma propuesta por el Senado, que permitía la subsistencia del sistema, fue declarada inconstitucional por el TC, por lo que la responsabilidad de mejorar el Proyecto de Ley es exclusiva del Gobierno. Es el Presidente el que tiene tanto el sistema privado de salud como el público en sus manos.

Al parecer, la promesa de campaña del Presidente Boric de terminar con el sistema privado de salud será lograda sin mayor esfuerzo pero con un perjuicio que aún no es posible dimensionar.

**Jaime González**

*Jefe Equipo Legislativo Ideas Republicanas*

## \* LO QUE TIENES QUE SABER

### SALA CUNA UNIVERSAL E INCLUSIÓN LABORAL DE LA MUJER.



- \*Esta semana se aprobó en general en el senado, con los votos en contra de la izquierda, el proyecto de sala cuna universal. Sin duda, una excelente noticia para la inclusión de las mujeres en el mundo laboral y un apoyo y defensa a la maternidad, en tiempos donde la baja tasa de natalidad ha disminuido a niveles preocupantes.
- \*El avance y la aprobación de esta ley, es una esperanza para seguir fomentando medidas que apoyen y protejan la maternidad en todas sus dimensiones.

### LO VALLEDOR: DESAFÍOS DE LA SEGURIDAD.



- \*La semana inició con la preocupante noticia de un ataque con arma de fuego en Lo Valledor, hecho que ocurre, paradójicamente, el mismo día de la implementación de las nuevas medidas de ingreso anunciadas por el lugar mayorista ubicado en Pedro Aguirre Cerda, ante la ola de delincuencia en el lugar.
- \*¿Y el gobierno? El (des)gobierno del presidente Boric, una vez más, se quedó en el discurso y fue incapaz de valorar y respaldar la iniciativa de la ciudadanía, que pide a gritos una mayor seguridad.

### EL GRAN FRAUDE DEL ALCALDE JADUE



- \*Lo dijimos siempre: la iniciativa de las farmacias populares de Recoleta, realizada por el alcalde comunista Daniel Jadue son un fraude.
- \*Así lo comprobamos esta semana, con la petición de la Fiscalía de formalizar al alcalde de Recoleta, tras ser acusado de fraude al fisco, cohecho, estafa y administración desleal.
- \*Así, el próximo 29 de mayo, el edil comunista tendrá que enfrentar a la justicia.